



Montevideo, 24 de octubre de 2019

A la sociedad uruguaya:

VISTA:

la situación por la que atraviesa la República de Chile, con los acontecimientos de pública notoriedad caracterizados por la declaración de estado de emergencia,

CONSIDERANDO:

los principios democráticos que históricamente ha defendido nuestra casa de estudios, expresados en el artículo 2 de nuestra Ley Orgánica: “justicia, libertad, bienestar social, los derechos de la persona humana y la forma democrático-republicana de gobierno”;

LA UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA:

- Manifiesta su profunda preocupación por los hechos que vienen ocurriendo en la República de Chile, con la instauración de mecanismos de excepcionalidad de la vigencia de los derechos inherentes a la vida democrática que ha configurado un escenario crítico, donde se constata la muerte de varios ciudadanos en manos de las fuerzas del estado, denuncias de torturas y violaciones a los derechos humanos y de abusos en el uso de la fuerza pública de distinta naturaleza, tal como surgen de los informes del Instituto de Derechos Humanos de la República de Chile.
- Condena la criminalización de la protesta social en general, en particular cuando procede de altas autoridades nacionales como la presidencia de la República. Calificar de “guerra” a la explosión social es una forma de justificar el autoritarismo.
- Llama a la reflexión a todos los actores sociales de la región sobre el peligro que implica para la convivencia social y democrática el resurgimiento de medidas de excepción, de retóricas represivas y del involucramiento de los ejércitos en temas de seguridad interna.
- Se solidariza con la declaración pública del Consorcio de Universidades Estatales de Chile<sup>1</sup>, al señalar que “propiciar el diálogo y la no violencia requiere necesariamente de un nuevo pacto social cuyo horizonte y acciones propendan a retomar la senda de la cohesión y la justicia social.”
- La Universidad de la República exhorta a la resolución pacífica de los conflictos en Chile, así como en otros países de la región que están sufriendo situaciones similares.

**Prof. Rodrigo Arim**  
Rector

<sup>1</sup><http://www.uestatales.cl/cue/?q=node/6525>